
 

ORDINE DEGLI INGEGNERI DELLA PROVINCIA DI MILANO 

VERBALE DELLA RIUNIONE DI CONSIGLIO 

DEL 05 MAGGIO 2021 

N. 09/2021 

DEFINITIVO 

Il Consiglio si è riunito via Go To Meeting alle ore 18:00 di mercoledì 5 maggio 2021 per discutere il 

seguente 

Ordine del Giorno: 

  

1. Approvazione verbale n. 08/2021 del 21.04.2021;  

2. Movimento iscritti-(Parlante);  

3. Sospensione iscritti privi di PEC a seguito di diffida ad adempiere (Direttore);  

3 bis  Elezioni del Consiglio – Differimento (Finzi). 

4. Congresso CNI aggiornamento situazione (Finzi);  

5 bis   Referente BIM dell’Ordine (Finzi); 

5. Collegi Consultivi Tecnici – aggiornamento (Parlante)  

6. Aggiornamento CpD: delibera Corsi e assegnazione CFP (Baretich);  

7. Varie ed eventuali.  

Presenti: Giacomo Andriola, Franco Baretich, Silvio Bosetti, Giovanni Contini, Bruno Finzi, 

Giambattista Gruosso, Silvia Fagioli, Ambrogio Girotti, Davide Luraschi, Enrico Mariani, Gabriella 

Parlante, Carlotta Penati, Daniele Roderi. 

Assenti: Sergio Ponticelli, Maurizio Vannucchi 

  

Presiede: Finzi 

Segretario: Parlante 



 

Il Presidente con l'ausilio del Segretario, constata l’identità dei Consiglieri in collegamento e la 

presenza del numero legale. 

1. APPROVAZIONE VERBALE N. 08/2021 DEL 21/04/2021 

Il verbale n. 08/21 del 21/04/2021 viene approvato con le modifiche già richieste da Mariani. 

2. MOVIMENTO ISCRITTI - (PARLANTE) Del.01, 02, 03, 04 

Iscrizioni: 

- Nuovi iscritti: n. 22 

- Provenienti da altri Ordini: n. 3 

- Reiscritti: n. 1 

- Reintegrati: n. 4 vedi oltre 

Cancellazioni: 

- Dimissioni: n. 4 

- Trasferiti ad altro Ordine: n. 2 

- Cancellazione per MRR: n. 3 

- Deceduti: n. 1 

- Sospesi per morosità: n. 1 vedi oltre 

Il Consiglio delibera le iscrizioni e le cancellazioni come sopra, il cui elenco nominativo è agli atti. 

(Del.  01) 

Il Consigliere Segretario relaziona sulle seguenti posizioni: 

1. Ing.   ….omissis…. 

La diffida ad adempiere per l'obbligo PEC inviata all'estero (Grecia) torna indietro per compiuta 

giacenza. In seguito alla corrispondenza intercorsa con l'ingegnere nei mesi di marzo e aprile, si 

decide di proporre la cancellazione per il mancato requisito della residenza (MRR) in quanto 

l'ingegnere non ha più alcun riferimento sulla provincia di Milano. L'ingegnere è già stato informato 

della cancellazione. 



 

Il Consiglio approva e delibera di abbuonare la quota 2020 che risulta non saldata, stante 

l’onerosità del recupero. (Del 02) 

2. Ing. …omissis….. 

La diffida ad adempiere per l'obbligo PEC torna indietro per compiuta giacenza. La segreteria 

iscritti prova a contattare l'ingegnere al recapito telefonico in possesso, ma lo stesso non risulta 

più valido e l'ingegnere non ha mai comunicato alcun indirizzo email. Si effettuano delle ricerche 

in internet, ma non si trovano contatti utili per poter rintracciare l'iscritto. La segreteria iscritti 

chiede il certificato di residenza, che viene confermata in prov. di Pisa, a San Giuliano Terme. Si 

propone la cancellazione per il mancato requisito della residenza (MRR). 

Il Consiglio approva. e delibera di abbuonare la quota 2021 che risulta ad oggi non saldata.  (Del. 

03) 

3. Ing. …omissis….. 

L'ingegnere contatta la segreteria iscritti a seguito del ricevimento della diffida ad adempiere 

relativa alla PEC. Preso atto che l'ingegnere non è più in Italia da molto tempo (ora è in Quatar) 

e sulla provincia di Milano non ha più alcun riferimento, si propone la cancellazione per il mancato 

requisito della residenza (MRR). L'ingegnere è già stato informato della cancellazione. 

Il Consiglio approva. (Del. 04) 

Il Consigliere Segretario riferisce sulle comunicazioni del Consiglio di Disciplina e 

precisamente:  

• Notifica della sospensione per morosità a 1 ingegnere come da elenco in allegato al presente 

verbale (All.1)  

• Revoca della sospensione di morosità per i seguenti 4 ingegneri che hanno provveduto al 

pagamento delle quote pregresse e che pertanto vengono reintegrati in Albo: …omissis…. 

Il Consiglio prende atto. 

Il bilancio chiude in positivo di + 19 iscritti. 



 

Il totale degli iscritti ad oggi è di n. 11828 (di cui: 354 sezione iscritti sez. B; 4 società di 

professionisti). 

3. SOSPENSIONE ISCRITTI PRIVI DI PEC A SEGUITO DI DIFFIDA AD ADEMPIERE 

(DIRETTORE) (Del. 05) 

In assenza del Direttore riferisce Il Consigliere Segretario. Oggi sono sospesi altri 5 iscritti privi 

di PEC, il cui elenco nominativo è allegato al presente verbale (All. 2). 

Entrano Luraschi e Andriola 

Parlante comunica che, tra i sospesi per mancanza di pec, oggi si chiude la pratica per 13 

ingegneri, di cui: 1 dimissionario, 1 deceduto, 3 di cui è stata deliberata oggi la cancellazione per 

mancato requisito della residenza e 8 che hanno regolarizzato la posizione, di cui 4 prima della 

notifica della sospensione, ed i cui nominativi sono allegati al presente verbale. (All 3).  

Il Consiglio delibera le sospensioni dei 5 iscritti in all. 2, la revoca delle sospensioni, a far data 

dal giorno della regolarizzazione da parte del singolo ingegnere, degli ingegneri in allegato 3 che 

hanno regolarizzato dopo l’avvenuta notifica e l’annullamento della sospensione per coloro che 

hanno regolarizzato prima della notifica (Del. 05) 

Entra Contini  

3 bis  ELEZIONI DEL CONSIGLIO – DIFFERIMENTO (FINZI) (Del. 06) 

Finzi riferisce che lo scorso lunedì i presidenti sono stati convocati da Zambrano per 

comunicazioni sullo stato dell’arte sulle elezioni. La piattaforma non sarà pronta prima della 

fine di giugno, e presumibilmente non si potrà votare prima di settembre. 

Ricorda che il Consiglio nella seduta del 27 gennaio u.s. aveva già deliberato di adottare il 

sistema telematico per le votazioni. Questa decisione è stata precedente al regolamento del 

CNI e alla circolare del CNI che consigliava di formalizzare questo tipo di decisione, indicando 

il possibile rinvio in quanto le votazioni sono subordinate alla disponibilità della piattaforma.  

Più di 60 Ordini hanno adottato questa scelta. 



 

Tre Ordini hanno invece già votato in presenza.  

Entra Penati 

Molti hanno richiesto al CNI un’azione più decisa ed efficace per una comunicazione agli 

iscritti e il CNI ha fatto riferimento alla circolare 734 scritta da un legale ma non di facile 

comprensione, quindi dovremo organizzarci autonomamente. 

Il TAR sentenzierà a ottobre al ricorso dell’Ordine di Roma. 

Zambrano è confidente che arriverà una comunicazione dal Ministero, anche in merito alla 

parità di genere.  

Il Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Milano 

VISTO l’articolo 3, comma 1, del decreto del Presidente della Repubblica 8 luglio 2005, n. 169, 

a norma del quale «L’elezione del Consiglio dell’Ordine è indetta dal Consiglio in carica almeno 

cinquanta giorni prima della sua scadenza, mediante l’avviso di cui al comma 3. La prima 

votazione deve tenersi il quindicesimo giorno feriale successivo a quello in cui è stata indetta 

l’elezione medesima. In caso di omissione spetta al consiglio nazionale indire le elezioni»; 

VISTO, altresì, il Regolamento recante la procedura di elezione con modalità telematica da 

remoto dei Consigli territoriali dell’ordine degli ingegneri, approvato dal Consiglio nazionale degli 

ingegneri e dal Ministero della Giustizia in data 3 febbraio 2021 , in attuazione delle disposizioni 

di cui all’articolo 31 del decreto-legge 28 ottobre 2020, n. 137, convertito con legge 18 dicembre 

2020, n. 176, quale misura urgente in materia di tutela della salute, connessa all’emergenza 

epidemiologica da COVID-19; 

CONSIDERATO che con delibera n. 5 del 27 gennaio 2021 il Consiglio aveva deciso di   

procedere alle elezioni per il rinnovo del Consiglio dell’ordine avvalendosi della procedura 

telematica da remoto, a motivo dell’impossibilità di ricorrere alla disciplina di cui al decreto del 

Presidente della Repubblica 8 luglio 2005, n. 169, attesi i seri rischi di contagio da COVID-19 ai 

quali risulterebbero esposti, in tale ipotesi, i candidati, gli iscritti votanti e il personale impiegato 



 

nei seggi; 

PRESO ATTO della circolare n 707 del 10.03.2021, con cui il Consiglio nazionale degli Ingegneri 

ha comunicato che, in conformità alla previsione di cui all’articolo 7, comma 1, del prescritto 

Regolamento – a norma del quale “Ai fini dell’applicazione del presente Regolamento, gli 

adempimenti necessari all’attivazione del sistema di voto telematico cui conformare le 

procedure elettorali dovranno essere assoggettati a specifico collaudo tecnico amministrativo 

approvato dal Consiglio Nazionale” – ha avviato, per il tramite della Fondazione CNI, le 

procedure di gara per l’affidamento del servizio di votazione elettronica per l’elezione con 

modalità telematica da remoto dei consigli territoriali dell’Ordine degli ingegneri e che allo stato 

il suddetto sistema di voto elettronico non è ancora stato assoggettato a specifico collaudo 

tecnico amministrativo da parte del CNI; 

Il Consiglio dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Milano 

Con voti unanimi espressi dai presenti nei modi e forme di legge, 

DELIBERA 

Il differimento dell’indizione delle elezioni per il rinnovo del Consiglio dell’Ordine, onde 

consentire lo svolgimento delle operazioni elettorali secondo le procedure previste dal 

Regolamento recante la procedura di elezione con modalità telematica da remoto dei Consigli 

territoriali dell’ordine degli ingegneri, successivamente alla comunicazione del Consiglio 

nazionale degli ingegneri dell’avvenuto collaudo della piattaforma per il voto telematico da 

remoto e della sua messa a disposizione dei Consigli territoriali degli Ordini degli ingegneri.  

La presente deliberazione è trasmessa, per ogni effetto di legge, al Consiglio nazionale degli 

Ingegneri e al Ministero della Giustizia nella sua qualità di Ministero vigilante. 

(letto ed approvato seduta stante, all’unanimità dei presenti) 

Il Consiglio decide altresì di inserire sul nostro sito web il link alla circolare preparata dal CNI. 

Entra Bosetti 



 

4. CONGRESSO CNI AGGIORNAMENTO SITUAZIONE (FINZI) 

Finzi riferisce che nella comunicazione ricevuta dai consiglieri iscritti al congresso, ci sono dei 

link per accedere alle sessioni del congresso che, tuttavia, non funzionano ancora. Si attende 

che il CNI fornisca agli iscritti le credenziali. 

  

5. COLLEGI CONSULTIVI TECNICI – AGGIORNAMENTO (PARLANTE)  

Riprendendo quanto comunicato nel corso dello scorso Consiglio, avendo visionato le domande 

di partecipazione e avendo rilevato che le stesse sono state compilate in modo disuniforme, il 

GdL ha predisposto una lettera per questi colleghi, pregandoli di completare la documentazione 

inviata con la compilazione di un file excel da stampare e firmare in via digitale, e allegando un 

cv e una copia del documento di riconoscimento, da restituire entro venerdì prossimo 14 maggio 

2021. 

5 bis   REFERENTE BIM DELL’ORDINE (FINZI) (Del 07) 

Luca Ferrari, da noi incaricato, ha dato le dimissioni perché troppo impegnato. 

Ci ha sottoposto un nominativo, Alessio Bertella, strutturista, project manager. 

Il Consiglio approva la nomina del collega Bertella. 

Il Presidente invita il Consiglio a riflettere se sia il caso di creare una commissione BIM e lavori 

pubblici. 

6. AGGIORNAMENTO CPD: DELIBERA CORSI E ASSEGNAZIONE CFP (BARETICH) (Del 08) 

Baretich riferisce al Consiglio in merito allo stato di avanzamento lavori del CpD e consegna gli 

allegati elenchi degli eventi formativi programmati, peraltro già trasmessi ai Consiglieri, relativi 

alla riunione del CpD del 5 maggio 2021, in cui sono stati riconosciuti CFP come dettagliato (10 

eventi per 88 cfp per corsi organizzati dalle Commissioni OIM) (All. 4) 

Riferisce inoltre sulla odierna presentazione del corso sul Radon e sui possibili sviluppi. Il 

Consiglio prende visione di ogni singolo evento con le rispettive locandine e i programmi. 



 

Il Consiglio quindi 

Delibera 

di approvare gli eventi formativi programmati sopracitati e l’assegnazione dei relativi CFP 

(Letto, confermato seduta stante) 

7. VARIE ED EVENTUALI 

Bosetti riferisce di una riunione con i Presidenti di Commissione, per garantire a FOIM un certo 

numero di corsi di formazione per il secondo semestre 2021 e forse qualche mese del 2022. 

Si cercheranno anche i corsi che hanno avuto più successo nel passato, per riproporli. 

Quanto alla convenzione di Cagliari, dovrebbe partire la preparazione del terzo corso sulla 

sicurezza. 

Finzi propone di partire subito, come per gli anni precedenti, per l’organizzazione degli Stati 

Generali, visto che non sappiamo fino a quando questo Consiglio resterà in carica. 

Non si sa ancora se saranno online o in presenza o in modalità mista. 

Andriola, per IDEA, riferisce che stanno ipotizzando una soluzione mista, aula più Zoom, per 

l’evento del 30 settembre 2021. 

Si sta studiando l’opportunità di servirsi di una società che curi la pubblicità sui social. 

Andriola si dichiara disponibile per gli Stati Generali 2021  a curare la parte di innovazione . 

Finzi propone di ripartire dal gruppo organizzativo dell’anno scorso. Il Consiglio è d’accordo.  

Finzi riferisce che il CNI ha organizzato un webinar per domani mattina sul superbonus con i 

politici. 

Mariani riferisce che il CNI ha organizzato un seminario sul comitato C3I, sul suo funzionamento 

nel passato. 

Federazioni hanno emesso alcuni documenti da portare al Congresso, sul ruolo dei dipendenti 

pubblici all’interno degli Ordini, partendo da una idea del 2014. Allegrini, presidente CROIL, 

vorrebbe che si attualizzassero le proposte 2014. 



 

Roderi riferisce che la settimana prossima dovrebbe esserci la riunione della commissione 

industria CROIL dove vorrebbe presentare il documento preparato dalla commissione OIM ai 

colleghi CROIL per decidere come meglio promuoverlo in ambito CNI. 

L’idea CROIL è di supportare la discussione ma cambiando le conclusioni che erano state 

bocciate al congresso del 2014. 

Richiesta dell’ing. Viglino, relativa alla figura dell’Innovation Manager. 

L’Albo Innovation Manager inserito nel MISE è attualmente un binario morto sotto l’aspetto 

economico. Elenco rimane attivo ma le aziende non possono utilizzare il vantaggio fiscale che 

c’era. Si potrebbe fare capire al MISE che quell’elenco poterebbe essere utile per le verifiche 

dell’AE per il settore dell’industria 4.0 

Gruosso propone di fissare un incontro con questo collega, lo sentirà insieme ad Andriola. 

Commissioni Esami di Stato: sono stati interpellati prioritariamente i colleghi che hanno svolto le 

funzioni di Commissario lo scorso anno, poiché pare gradita l’ipotesi di confermare gli stessi 

nominativi già esperti della metodologia. Si prevede di inviare i nominativi entro il 20/05/2021.  

Vengono presentati i nominativi dei colleghi che hanno dato la disponibilità quali componenti le 

Commissioni degli Esami di Stato per il Politecnico per i tre settori e precisamente: 

settore a) civile e Ambientale: Maurizio Abrate, Susanna Azzini, Luigi Rainero, Dante Segrini, 

Maurizio Vannucchi. 

Settore b) industriale: Franco Baretich, Andrea Cataldo, Antonio De Marco, Maria Cristina Motta, 

Daniele Roderi. 

Settore c) informazione: Giuseppe Crisafulli, Francesco Giovannini, Giorgio Parrella, Marcello 

Miani, Nazzareno Pupo, Luca Salvadori, Angelo Selis, Gianluca Sironi, Lorenzo Viganò 

Il Consiglio ringrazia i colleghi che hanno dato disponibilità e dà mandato a Gruosso di affinare 

le nomine che verranno ratificate nel prossimo Consiglio. 

Prossima riunione di Consiglio 26 maggio 2021 ore 18:00 dal momento che il 19 maggio risulta in 



 

contemporanea con il Congresso CNI 

IL CONSIGLIERE SEGRETARIO                     IL PRESIDENTE 

      Maria Gabriella Parlante                          Bruno Finzi 


